
名 称 单 价 名 称 单 价 名 称 单 价

粳 米 ￥2.70 山 药 ￥6.28 香 菜 ￥6.39

面粉1 ￥2.47 生 姜 ￥12.33 青 菜 ￥3.14

大豆油 ￥71.33 莲 藕 ￥4.08 茼 蒿 ￥4.56

食用调和油 ￥77.56 洋 葱 ￥2.17 菠 菜 ￥4.72

猪后座肉 ￥14.00 胡萝卜 ￥2.31 韭 菜 ￥3.48

鲜牛肉 ￥38.00 蒜 头 ￥6.72 长茄子 ￥2.94

鲜羊肉 ￥41.78 土 豆 ￥2.82 青 椒 ￥3.00

鸡 蛋 ￥6.02 大 葱 ￥2.80 西红柿 ￥3.60

小仔鸡 ￥13.78 芹 菜 ￥4.78 黄 瓜 ￥3.51

鲫 鱼 ￥10.78 黄豆芽 ￥2.17 冬 瓜 ￥1.34

四季豆 ￥8.56 莴 笋 ￥3.20 西蓝花 ￥5.44

毛 豆 ￥3.83 蒜 苗 ￥4.64 大白菜 ￥1.90

蚌埠市发改委部分农副产品价格监测信息

以上为2023年1100月1166日部分农副产品市场均价，供参考。单位：元/500克 油：元/5升

编辑：叶又瑞
校对：高海鸥 张学鸿2023年10月17日 星期二06 时 事

本公司于9月28日发布的招聘公告因简
历投递时段遇中秋ʩ国庆长假等原因，各岗位
简历符合条件的人数未满足开考条件，决定
终止本次招聘ʪ本公司将择日发布新的招聘

公告，尽快重启2023年社会招聘ʪ
联系人：王老师 联系电话：17895530709
蚌埠市国有资本运营控股集团有限公司

2023年10月16日

关于终止蚌埠市国有资本运营控股集团有限公司

2023年社会招聘的声明
项目名称：蚌埠市淮上区梅桥镇裔湾新村项目物业服务项目

报名时间：2023年10月13日ŸŸ2023年10月20日

报名地点：蚌埠市淮上区物业办 联系电话：0552-2829365

北京中兴恒工程咨询有限公司

招标补遗

原蚌埠海天医院南楼(二层)现
对外招租，面积2600Ё，可用于经
营浴池ʩ宾馆ʩ养老院ʩ美食城等，
水电齐全，交通便利，价格面议ʪ

地址：长兴路与东海路交叉

口，张公山美食城西南角
联系人：彭先生
电话：18110226606
蚌埠市新城房地产开发公司

2023年10月15日

招租公告

聚焦世界粮食日

写字楼外的垃圾回收处，多份外
卖主食还剩近一半；婚宴结束后，很多
主食动都没动；大会就餐区，有的团餐
盒饭没打开就扔了ƀƀ生活中，一些
主食浪费的情景令人触目惊心ʪ

近年来，随着Ž光盘行动ž持续开
展，节约粮食的良好风气正逐步形成ʪ
但Ž新华视点ž记者走访发现，米饭ʩ面
条等主食仍然容易造成餐饮浪费ʪ

主食易浪费

餐馆就餐虽已吃饱，但习惯上还
要点主食，餐后主食仍有大半剩在桌
上；平时饭量不大，外卖配送的米饭却
盛了满满一盒ƀƀ这类主动或被动造
成主食浪费的场景司空见惯ʪ

根据中国科学院地理科学与资源
研究所等机构发布的《中国城市餐饮
食物浪费报告》对某市学校餐厅的调
查，该市中小学生人均食物浪费量约
为每餐130克，浪费率为22%；在浪费的
食物构成上，主食为主要品种之一，占
总量的45%ʪ

外卖是主食浪费的高发场景之
一ʪ广东省外卖点餐浪费问题调研小

组开展的一项问卷调查显示，在菜品
品类浪费方面，选择快餐便当ʩ米粉面
食等主食的占比达68.3%ʪ天津消费者
魏女士说，自己饭量不大，点外卖时主
食常常吃一半ʩ扔一半ʪŽ剩下的米饭
沾上了菜汤，带回家也不好处理ʪž

此外，随着商务会议ʩ会展活动陆
续恢复，会场团餐中的主食浪费现象
也值得关注ʪŽ在外参会时，有的会场
活动餐一订就是几百份，大批主食丝
毫没动就被丢在垃圾桶旁，看着十分
可惜ʪž长期在天津从事写字楼物业管
理运营工作的付彦斌说ʪ

Ž当前我国人均粮食占有量虽已
高于国际公认的400公斤粮食安全线，
但我国人口基数大，近年极端高温干
旱天气ʩ低温冷害ʩ洪涝灾害等不时出
现，对粮食安全要时时敲响警钟ʪž天
津农学院农学与资源环境学院种子科
学与工程系副主任杜锦说，一些消费
者对我国粮食种植Ž家底不清ž，节约
意识不足ʪ

主食浪费率为何Ā居高

难降ā？

记者调研了解到，主食浪费的Ž老
毛病ž难以根治，既有部分消费者观念
还需转变的原因，也与目前餐饮机构
经营ʩ外卖平台管理等方面存在的一
些问题有关ʪ

ŸŸ怕被打差评，多给更保险ʪ天
津一位餐饮行业工作者说，对餐厅而
言，主食给少了容易招致顾客投诉，而
区分大小份则会增加后厨工作量，不
如统一多给，Ž省事又讨好žʪ

有商家表示，相比堂食，外卖用餐
者的饭量更难以预估，后厨一般会提

前盛放好外卖份饭以便配送ʪŽ前段时
间在一家连锁快餐品牌点外卖，每份
米饭给了四两多ʪ虽然下单时已和工
作人员沟通少给些，但对方表示米饭
分量是固定的，难以操作ʪž天津市烹
饪协会副会长兼秘书长孔令涛说ʪ

ŸŸ讲排场，爱面子，Ž盛宴ž变
Ž剩宴žʪ在商务宴请ʩ婚宴酒席上，主
食往往是Ž标配ž；但在享用完丰盛的
菜品后，米饭ʩ面条等时常乏人问津ʪ
Ž为了排场，菜不能少点，主食肯定也
得有，不点不好看，吃不吃是客人的
事ʪ最后主食大家都吃得很少，剩下很
多ʪž陕西某企业经理李先生说ʪ

ŸŸ追求Ž轻饮食ž，口味更多元ʪ
杜锦说，一些消费者餐饮习惯趋于Ž轻
量化ž，对主食的需求有所减少ʪ主食
与非主食的界限也较为模糊，一些沙
拉ʩ蔬果等也可作为主食，如果米面供
应量过大，也可能造成浪费ʪ

此外，一些机关ʩ学校食堂管理比
较粗放，米饭等主食免费供应，容易造
成浪费ʪ

共同行动防止主食浪费

不少部门高度关注主食浪费现
象，积极倡导勤俭节约的新Ž食尚žʪ今
年3月，中国消费者协会等八家协会ʩ
学会ʩ商会联合倡议，针对外卖点餐场
景存在主食浪费的现象，加快推广Ž小
份饭žŽ半份饭ž等，更好地保障消费者
的选择权ʪ

国家市场监督管理总局食品安全
总监王铁汉表示，餐饮浪费现象的出
现，既有物质生活日渐丰富而忽视了
粮食节约的因素，也有监测评估体系

不够完善ʩ违法行为处置不易到位ʩ宣
传引导不够深入等原因ʪ多位专家认
为，在形成社会共识的基础上，商家ʩ
消费者及相关部门还需发挥合力，防
止餐饮浪费，保障粮食安全ʪ

首先，餐厅在堂食菜单上可明确
标注主食分量，为顾客提供多元化的
点餐选择ʪ天津社会科学院社会学研
究所副研究员王小波认为，可进一步
细化完善主食分量规格的标识说明，
加快推广中份饭ʩ小份饭，比照大份饭
分量ʩ售价合理设定价格ʪ天津阿依来
新疆餐厅董事长姜子介建议，点餐时
米饭可以Ž两ž为单位，让消费者按照
饭量自由选择ʪ

其次，进一步丰富主食品类，优化
口味，注重Ž精烹细调ž与管理细节ʪŽ现
在消费者对口味要求越来越高，主食也
要创新形式，如大米既能蒸制米饭，也
可以做成醪糟ʩ米糕等ʪž孔令涛表示，
还可在部分餐厅尝试推出Ž智慧电子菜
单ž，将顾客所点的饭菜分量以及蛋白
质ʩ碳水化合物ʩ维生素等含量自动进
行计算加和，帮助顾客合理规划餐食ʪ

中国消费者协会相关负责人建
议，婚宴ʩ自助餐ʩ单位食堂等用餐场
景应围绕制止浪费强化精细化ʩ人性
化管理，及时监测和评估就餐状况，按
需供餐ʩ科学配餐ʪ

此外，要加强宣传教育，在全社会
牢固树立节约粮食的意识ʪ杜锦等业
内专家建议，要加强科普，让公众对粮
食来源ʩ我国人均粮食占有量ʩ粮食营
养成分ʩ饮食搭配等方面知识增加了
解；学校教师与家长要从小帮助孩子
树立起爱粮节粮意识，让Ž光盘行动ž
的理念深入人心ʪ

新华社天津10月16日电

一份饭，扔一半：

谨防餐饮主食浪费

新华社记者 刘惟真

1 0月1 6日，湖南省永州市道县
城东幼儿园的小朋友在体验采收
红薯Ǒ

当日是世界粮食日，各地幼儿园ǐ

小学ǐ中学等开展丰富多彩的活动，让
少年儿童认识粮食ǐ体验秋收，培养孩
子们爱惜和节约粮食的意识Ǒ

新华社发 （蒋克青 摄）

新华社南京10月16日电（记者
潘晔）为顺应人民群众食物结构变化
趋势，我国将通过树立大食物观，完
善食物供给体系，满足人民群众日益
多元化的食物消费需求ʪ

国家粮食和物资储备局局长刘
焕鑫16日在2023年世界粮食日和全
国粮食安全宣传周主会场活动上
说，我国幅员辽阔ʩ陆海兼备ʪ要合
理利用山水林田湖草沙等资源，从
耕地资源向整个国土资源拓展，宜
粮则粮ʩ宜经则经ʩ宜牧则牧ʩ宜渔
则渔ʩ宜林则林，形成同市场需求相
适应ʩ同资源环境承载力相匹配的
现代农业生产结构和区域布局，开
发丰富多样的食物品种，让老百姓

餐桌上有更多营养健康的食物，满
足人民群众日益多元化的食物消费
需求，不断增强广大人民群众的获
得感ʩ幸福感ʩ安全感ʪ

今年的10月16日是第43个世界
粮食日，联合国粮农组织将今年活动
主题确定为Ž水是生命之源，水是粮
食之本ʪ不让任何人掉队žʪ这一周也
是我国粮食安全宣传周，主题是Ž践
行大食物观 保障粮食安全žʪ

2023年世界粮食日和全国粮食
安全宣传周主会场活动由国家粮食
和物资储备局ʩ农业农村部ʩ教育部ʩ
科技部ʩ全国妇联ʩ联合国粮农组织
以及江苏省人民政府在江苏南京联
合主办ʪ

我国将践行Ā大食物观ā

更好保障粮食安全

第二批学习贯彻习近平新时代中国特色社
会主义思想主题教育启动以来，各地把主题教
育同中心工作统筹起来，坚持学以致用ʩ知行合
一，注重解决实际问题，注重抓好衔接联动，确
保在以学铸魂ʩ以学增智ʩ以学正风ʩ以学促干
上取得实效ʪ

紧扣主题主线 筑牢思想根基

各地把Ž学思想ž作为首要任务贯穿始终，
把理论学习ʩ调查研究ʩ推动发展ʩ检视整改ʩ建
章立制等贯通起来ʩ一体推进ʪ

在广东，各地区普遍采取党委常委（扩大）
会议ʩ理论学习中心组学习等方式，牢牢把握主
题教育总要求和目标任务，以更实更细的举措
全面开展第二批主题教育ʪ

井冈山脚下，江西省吉安市青原区区委党
校多次举办专题读书班及主题学习活动ʪ青原
区区委党校常务副校长肖敏说，依托丰富的红
色资源，当地在开发红色教育培训课程上持续
发力，进一步发挥好党校在主题教育中的作用，
讲好江西红色故事ʪ

深入一线，坚持在干中学ʩ学中干ʪ在河北
省邢台市威县燕山东路的顺丰快递网点，威县
县委工作人员与快递员共同装卸ʩ扫描ʩ分拣快
递，并采取Ž人跟车ž的方式，和快递员一同工
作ʪ威县县委书记崔耀鹏说，通过一线调研，有
关部门深入了解快递行业发展的瓶颈和问题，
未来出台措施将更有针对性，助力解决企业深
层次的痛点ʪ

务实推动求质量 精准发力抓落实

各地锲而不舍ʩ精准发力抓落实，推动主题
教育取得实效ʪ

新钢集团党委书记ʩ董事长刘建荣说，在扎
实开展主题教育过程中，企业抓住生产创新关
键环节狠下功夫，以实干促进行业高质量发展ʪ
国庆节前夕，中国宝武新钢集团生产出无取向
电工钢领域Ž手撕钢ž，其厚度仅为0.08毫米，约
为一张A4纸的厚度，主要应用于高端医疗ʩ高
端新能源汽车等领域ʪŽ这一项关键技术的突
破，为企业带来了技术创新ʩ产业发展的提质升
级，接下来就是稳定的批量生产ʪž刘建荣说ʪ

9月中旬，西藏林芝市巴宜区各乡镇（街道）
党委，村居ʩ国有企业等基层党组织分别结合本
单位实际召开主题教育动员部署会ʪ乡镇重点
围绕加强基层组织和政权建设，解决服务群众Ž最后一公里ž问题；村居重点围绕乡
村振兴ʩ基层治理等问题检视整改；街道ʩ社区重点围绕强化公共管理ʩ公共安全ʩ
提供良好公共环境，提高社区基层治理和公共服务水平ƀƀ

上海市静安区以Ž深化国际消费中心城市示范区建设ž作为在主题教育中开展
调查研究的重点课题ʪ静安区区委书记于勇说，静安将不断创新体制机制，提升贸
易便利化水平，全力推动消费环境质量实现更大跃升ʪ

靶向整治问题 出实招办实事

主题教育的效果好不好，群众看得最清楚ʩ最有发言权ʪ各地切实推动主题教
育持续走深走实，真正惠及民生ʪ

立足实际，田间找问题，地头解难题ʪ河北省邢台市信都区是中药材Ž邢枣仁ž
的道地产区，野生酸枣资源25.62万亩，辐射全区140多个村ʩ2万余农户ʪ但酸枣深
加工产品少ʩ产品附加值低等一定程度上制约了产业发展ʪ信都区农业农村局局长
李润国说：Ž在主题教育中，我们先后深入30多个酸枣种植村，与大家面对面交流，
广泛征求意见ʩ剖析原因ʩ寻找出路ʪ目前，打算继续在当地推广优良酸枣品种，提
升科学管理水平，支持农业龙头企业补齐产业链条，努力研发推出新产品ʪž

Ž建议构建数字产业发展生态圈，推动本地数字化中小企业与国企优势互补，
实现共同发展ƀƀž近日，安徽省马鞍山市Ž采石会客厅ž企业接待日活动中，安徽
小马创意科技股份有限公司提出了相关建议ʪ会后，马鞍山市多部门积极对接，谋
划推动建议落地落实ʪ

马鞍山市营商环境办副主任ʩ市政府副秘书长蔡飞介绍，主题教育中马鞍山市
创新实施Ž企声响应ž专项行动，明确开展Ž采石会客厅ž企业服务集成改革ʩ企业服
务中心功能升级等工作，全力为企业办实事ʩ解难题ʩ促发展，切实把主题教育成效
转化为助力企业高质量发展成果ʪ

新华社北京10月12日电
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新华社记者
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